

HOJA OFICIAL DEL LUNES

Año II. Núm. 59

VALLADOLID, 24 de Mayo de 1937

Editada por la Asociación de la Prensa de Valladolid AL SERVICIO DE ESPAÑA

15 CÉNTIMOS

Siguió ayer nuestro victorioso avance en Vizcaya, ocupando Dima, Illumbre, rebasándolo y llegando a Aranzazugonia, cerca de Yurre y Urtemondo, persiguiendo a los restos dispersos de los batallones vasco-marxistas, por el macizo montañoso

SE DERIBARON TRES AVIONES ENEMIGOS DE CAZA

GUERRA DE RELIGION Y DE INDEPENDENCIA

Desde el principio de esta guerra en que estamos empeñados los españoles, dijo y se comprobó que la lucha no se había entablado ni se sostenía en España por cuestión de ideales políticos, ni de régimen de Gobierno, ni siquiera de intereses económicos ni de tendencias sociales, sino que el motivo que había encendido la guerra civil en nuestra Patria y que la sostenía con el fuego sagrado de los más altos ideales, eran la Religión y el patriotismo. Es decir, que la guerra era una lucha que nosotros habíamos iniciado en defensa de nuestra fe católica, que se nos pretendía arrebatar, y en la reconquista de la independencia de España, que se había rendido al extranjero.

Así lo dijimos, así se comprobó y no se recataron nuestros enemigos de demostrarlo, destruyendo y profanando los templos, persiguiendo y asesinando con saña satánica a los sacerdotes y encarcelando y matando a las personas que habían manifestado sus tendencias y sus ideas católicas; y por otra parte, trayendo en su ayuda legiones enteras de ese pueblo extranjero a quien estábamos vendidos y encomendando la dirección de las operaciones a sus propios generales, constituyéndose por su parte la guerra en una lucha de colonización de nuestro pueblo.

Pero como estos dos sacrosantos ideales, Religión y Patria, han hecho siempre invencibles a los ejércitos y a los pueblos que les han llevado grabados en sus banderas, cualquiera que haya sido el número de combatientes, los medios con que hayan contado, en el terreno de la lucha, hasta el punto que no se ha dado un caso en la Historia en que una cruzada de esta naturaleza se haya perdido, para nosotros, para los católicos, para los patriotas, para los verdaderos españoles, se fué abriendo desde el primer momento clara y segura la senda de la victoria.

Y es ahora cuando nuestros contrarios, los anticatólicos, los antipatriotas, los vendidos a los enemigos de nuestra Religión y de nuestra Patria, se dan cuenta de su error y del motivo que nos hace invencibles, y han comenzado con un cinismo que ya no nos sorprende, porque de sobre les conocemos, a cambiar de táctica y a decir que no combaten contra nuestros principios religiosos, que no son ellos incompatibles con la Religión y que son ellos los que combaten por la independencia de España. Para oír esto no hay más que ponerse unos momentos a escuchar las radios rojas. Mal deben verse cuando acuden a tan extraño y rastreño procedimiento.

Como si ya se hubiera olvidado que por su causa se había hecho imposible practicar pública ni privadamente la Religión católica, y el gritar ¡viva España! era un delito en todo el territorio nacional, mientras se blasfemaba de lo divino y de lo humano y a voz en grito se daban mueras al nombre santo de España y vivas a Rusia, se salen ahora proclamando su afinidad con los católicos y su ideal de defender la independencia de la Patria, y todo porque del brazo con ellos van los católicos vascos, a quienes no puede considerarse como católicos, sino como cristianos cismáticos, ya que no han obedecido ni la voz de su obispo, ni la del primado español, ni la del propio Romano Pontífice, que han condenado su proceder; porque con ellos se han reunido en París unos cuantos sacerdotes renegados, y porque han tenido que variar la dirección de la guerra, ya que ni las propias organizaciones extremistas de España estaban conformes con el rumbo extranjero orientado a Rusia que llevaba la guerra, porque ellas mismas han proclamado que no querían pertenecer a una colonia asiática.

Pero no les valdrán tampoco estas artimanías. Ya sabe a qué atenerse el mundo entero y ya se sabe en todas las naciones de parte de quién está la razón. La guerra comenzó y sigue como guerra de religión y de independencia, por la que luchamos nosotros, y no ellos, y la guerra terminará, y terminará pronto, con nuestra victoria, como todas las guerras religiosas y patrióticas. Y del suelo español será barrida toda la escoria del sectarismo y de la antipatria y aquí no quedarán, no pueden quedar, más que católicos verdaderos y verdaderos patriotas.

Martín HERNANDEZ

Unas cínicas declaraciones de Negrín, sobre el oro del Banco España, y un comentario de la

C. N. T.-F. A. I.

En unas declaraciones que acaba de hacer Negrín a una agencia periodística, asegura que sobre el oro de España corren noticias falsas y tendenciosas, y nuestras reservas de oro se encuentran en sitio seguro del territorio nacional, y que estas reservas son aún mayores que anotó de la guerra.

Miente Negrín; lo sabe él y nosotros también, que el oro del Banco de España se ha malgastado alegremente en comprar rusos y franceses, en comprar predios ingleses y en adquirir fincas de recreo en el extranjero para los magnates de Valencia.

Cuartel general del Generalísimo

SECCION DE INFORMACION ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 22 horas del día 23 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE. — Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de Soria.—El enemigo intentó llevar a cabo un ataque en el sector de la Yurriena, abandonando cincuenta y siete muertos, y se retiró en desorden.

Frente de Vizcaya.—Continuó la actividad en este frente, avanzando nuestras fuerzas en el sector de Dima, ocupándole, así como Illumbre, y rebasándolo después, llegando a Aranzazugonia, en las proximidades de Yurre, y a Urtemondo. Fuerzas nacionales persiguen por el macizo montañoso los restos dispersos de los batallones rojos que defendían a este sector. Los prisioneros y milicianos presentados en el día de hoy, pasan del centenar.

Frentes de Madrid, Avila, Santander, Asturias y León.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR. — Frentes de Andalucía.—Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — En el aire, fueron derribados, en Vizcaya, tres aviones enemigos de caza.

La aviación roja sigue los bombardeos esporádicos de poblaciones civiles de retaguardia. Hay ha sido bombardeada Calatayud, produciendo bajas en la población civil.

Salamanca, 23 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

“Retirada estratégica”

ASI CALIFICA, RIDICULA Y VERGONZOSAMENTE, EL «GENERALISIMO» VASCO AGUIRRECHOCOLATE A LAS DERROTAS QUE LES INFLINGEN LAS TROPAS DE FRANCO

DURANGO.—Las emisoras de Bilbao han radiado una nota del «generalísimo» Aguirre, dando cuenta de que el «ejército de Euzkadi», no obstante la fuerte presión de los «fasciosos», ha conseguido brillantemente rectificar sus líneas en el sector de Munguia, haciendo un repliegue estratégico con verdadero éxito. Añadía la nota que ese repliegue de los «heroicos gudaristas» tiene una extraordinaria importancia estratégica, pues se han dejado unas posiciones de escasa importancia para ocupar otras más sólidas.

.....

Lea usted la
HOJA OFICIAL DEL LUNES

Crónica del frente de Vizcaya

La importancia de la conquista del macizo de Santa Lucía. — El brioso empuje de nuestras fuerzas

Por El Tebib Arrumi

La emoción caliente y la vejez de mi deseo de comunicar ayer lo más rápidamente posible el resonante triunfo que obtuvieron las brigadas de los coronel Cayuela y Camilo Alonso, hicieron que me olvidase de subrayar lo que, a mi juicio, era más interesante y trascendental: las ventajas prácticas conseguidas con la toma del importante macizo de Santa Lucía.

Voy a subsanar este olvido, ya que he de ser uno de los que disfrutan de dicha ventaja. Desde que comenzó la campaña de Vizcaya, atraído el mando, sin duda, por el deseo de enfrentarse desde los primeros días con las máximas dificultades a vencer, se dirigieron las operaciones hacia las sierras, peñas y montes de mayor cota y más decididas dificultades de cuantas existen en la tierra vizcaina. Así se ocuparon Gorbea, Urquilla, los Inchortas, Amboto, el Udala, etcétera, etc.

Pero en el frente quedó, precisamente en el centro, una gran bolsa sin ocupar. Este frente era el de Ochandiano, a pocos kilómetros del citado pueblo, que fué Cuartel general de los rojos durante los ocho primeros meses de la guerra. Estaban nuestras líneas, después de la conquista de dicho lugar, con la agravante de que precisamente es por Ochandiano por donde pasa la carretera más directa y más asequible que va en dirección a Bilbao y llega a Durango.

Por estar batida esta carretera por toda su parte alta hasta el día de ayer, todas las comunicaciones de Vitoria al frente se hacían dando un rodeo al seguir la carretera que va de Vitoria a Bilbao y San Sebastián, pasando por Mondragón, punto en el que los que tenían que trasladarse a Durango desviaban su ruta, no sin haber perdido tiempo, que hubieran podido emplear a estar libre el camino de Ochandiano a Durango.

Los que entienden algo acerca de la importancia de las comunicaciones en la guerra moderna, comprenderán con cuánta razón me detengo hoy en subrayar las enormes ventajas que ayer logramos al dejar de lado el camino más corto entre la base de operaciones y la parte más dinámica de nuestro frente.

Dicho esto, quiero señalar que hoy también han dado nuestras fuerzas otro brioso empuje a los dos lados de dicha carretera, que por cierto presenta varias cortaduras que hoy mismo los ingenieros militares están arreglando. Y siguiendo el avance, se han ocupado cinco o seis cotas, asomándose por el Illumbre y penetrando en el pueblo de Di-

ma y llegando a colocarse en las alturas inmediatas a Yurre. Entre tanto, la segunda brigada se dedicó a limpiar de enemigos el macizo montañoso ayer conquistado, subió al pico del Lançamme, de 750 metros de altura, ocupó también las peñas y el poblado de Mayalla, y recogió infinidad de muertos, haciendo a la vez cerca de un centenar de prisioneros en las partidas sueltas que se habían quedado encerradas en el monte, después del avance de ayer.

Y como final, que resalta aún más el éxito ayer conseguido, diré que en la mañana de hoy, a primera hora, se ha visto como el enemigo intentaba retirar dos batallones que tenía en la Escubara, punto por donde sin duda esperaba nuestro ataque, y que gracias a la hábil maniobra de ayer, ha quedado en nuestro poder sin disparar un solo tiro, y los batallones dispersos.

Interesantes manifestaciones de un evadido de Bilbao

SAN SEBASTIAN. — Un evadido llegado esta mañana a Bayona, procedente de Bilbao, ha hecho interesantes manifestaciones. Dice que los «gudaristas» quieren huir y rendirse, entregándose a las tropas nacionales, pero los montañeses y dinamiteros asturianos están en la retaguardia y, con ametralladoras y bombas de mano, les impiden retroceder, cosa que no siempre consiguen.

Dice también este evadido que la evacuación de los niños no es una cosa humanitaria, sino un pretexto que han sacado para poder huir, en compañía de los niños, las personas de las familias de los dirigentes, habiéndolo hecho ya infinidad de ellas.

La población en masa quiere la rendición, pero los dirigentes se oponen. Estos tienen preparados barcos y aviones para emprender la fuga en caso de necesidad, que será muy inmediata.

Se ha sabido, igualmente, por el relato de dicho evadido, que las cajas fuertes de los Bancos han sido forzadas para robar las alhajas que en ellas había depositadas. A este robo se le ha querido dar carácter de legalidad, acudiendo un tasador del Monte de Piedad, el cual fijaba el valor de las alhajas, las que se llevaban, dejando un recibo por la cantidad que aquél indicaba, recibo que ostentaba el timbre del delegado de Hacienda del «Gobierno de Euzkadi».

Franco, el invicto caudillo, manda, y la verdadera España le obedece

SE ACENTÚA LA DESCOMPOSICIÓN EN LA ZONA ROJA

El Gobierno Negrín-Prieto pretende, apoyado por socialistas y comunistas, dar la batalla a los anarcosindicalistas, y éstos anuncian que derribarán al Gobierno.-Ossorio y Gallardo, embajador de Valencia en París.-Miaja, «Generalísimo» de los Ejércitos rojos.-Expulsan de Panamá por indeseable al representante de Valencia.-Vejaciones y estafas que han sufrido los evacuados de Bilbao

EL GOBIERNO DE VALENCIA REQUIERE A LOS SOCIALISTAS, COMUNISTAS Y REPUBLICANOS A QUE SE UNAN PARA DAR LA BATALLA A LOS ANARCO-SINDICALISTAS

VALENCIA.—Cumpliendo instrucciones del Gobierno rojo que preside Negrín, pero que orienta y maneja Indalecio Prieto, los partidos comunista, socialista y republicanos han acordado unirse para dar la batalla a los elementos de la C. N. T. de la F. A. I. y del P. O. U. M.

Según dicen los personajes que llevan las gestiones para llegar a la citada unión, ésta se halla ya conseguida, y no se circunscribirá únicamente a Valencia y Madrid, sino que llegará a toda la región levantina y a Cataluña.

Ha quedado ya constituido el Comité de enlace, y muy pronto quedará ultimado el pacto.

Parece ser que se trata de desarrollar una acción intensa y violenta si precisa fuera, para aniquilar totalmente a la F. A. I., a la C. N. T. y al P. O. U. M., por convenir así a los planes de Moscú, del Frente popular francés y a las logias masónicas franco-inglesas.

MIAJA «GENERALÍSIMO» DE LOS EJÉRCITOS ROJOS?

VALENCIA.—Se asegura que el Comité rojo que preside Negrín, a propuesta del «responsable de la Defensa Nacional», Indalecio Prieto, va a nombrar generalísimo de los Ejércitos de la «España leal» al general Miaja, quien dirigirá las operaciones en todos los frentes.

LA OFICIALIDAD VASCO-MARISTA ES LA PRIMERA EN CORRER DURANGO.—Unos prisioneros rojos capturados en el sector de Baquio —milicianos asturianos llamados por Aguirre—, han manifestado que durante los últimos combates que se libraron en los sectores del Jata, los jefes marxistas amenazaron con fusilar a sus soldados si eran remisos en entrar en fuego. Tan pronto como los nacionales derribaron el frente rojo, aquéllos oficiales emprendieron una veloz carrera, sin preocuparse para nada de sus subordinados.

EXPULSAN DE PANAMA, POR INDESEABLE, AL REPRESENTANTE DE VALENCIA

VALENCIA.—En el departamento de Negocios extranjeros del Comité rojo de Valencia, se ha recibido un cablegrama del Gobierno de Panamá dando cuenta de que se ha visto obligado a expulsar de aquella República al representante del Comité de Valencia, por indeseable.

OSSORIO Y GALLARDO, EMBAJADOR DE VALENCIA EN PARÍS

VALENCIA.—Angel Ossorio y Gallardo ha sido nombrado embajador del Comité que preside Negrín, en París. Ossorio y Gallardo tomará inmediatamente posesión de su nuevo cargo cerca del Gobierno Blum.

UNA PELICULA QUE DARA DISGUSTOS

BARCELONA.—Está llamada a producir disgustos y disturbios graves una película titulada «El Ejército de la revolución», en la

cual aparecen consejeros y personajes de la Generalidad de Cataluña.

Los anarco-sindicalistas estiman que tal película es ridícula, falsa e intolerable, aparte de que contiene escenas que son insultantes para los milicianos de la F. A. I. y de la C. N. T.

Por esta razón dichas organizaciones se oponen a que tal película sea proyectada en Cataluña y en Valencia.

Por lo pronto en los cines controlados por la C. N. T. no se proyectará la cinta en cuestión.

La emisora del partido socialista unificado de Cataluña protestaba el viernes contra esta actitud de los anarco-sindicalistas y decía que se trata de una intransigencia verdaderamente intolerable.

RELATO DE LAS VEJACIONES Y ESTAFAS QUE SUFRIERON UNOS EVACUADOS DE BILBAO

BAYONA.—Unos evacuados de Bilbao y llegados a Taillac en el vapor «Habana», el día 17 del actual, hacen el siguiente relato de las vejaciones y estafas que han sufrido:

Empezó el via crucis de estos infelices el sábado 15 del actual, día en que embarcaron en Bilbao, sometidos a innumerables vejámenes y molestias. Una vez a bordo, como la expedición se componía de tres mil personas, resultó prácticamente imposible un acomodamiento humanamente racional y un gran número de personas tuvieron que ser encerradas en las bodegas, sin ventilación, respirando, como es natural, una atmósfera completamente viciada y nociva para la salud, en fin, como si fuesen bestias. Para que los sufrimientos y molestias fueran más prolongados, el viaje, que no debió durar más de diez o doce horas, excedió, por defectos de organización, de las 24 horas. Y todo este tiempo estuvieron los pasajeros, niños en su mayoría, sin comer nada hasta que desembarcaron. Y eso que venían bajo los «humanitarios» cuidados de la Junta de evacuación, patrocinada por el no menos «humanitario» Gobierno de Euzkadi and Company. Después de las penalidades sufridas durante el viaje, por la falta de alimentos y comodidades, creían haber terminado ya sus sufrimientos pero, desgraciadamente, les esperaba aún algo sorprendente y camaleónico: el verlo estafados y engañados miserablemente por el propio Gobierno de Euzkadi.

La estafa cometida es la siguiente: Como todos recordarán, al organizar aquel Gobierno la evacuación, publicó en la Prensa las condiciones en que aquella se haría. Y refiriéndose a los evacuados pudientes, les prometía, entre otras cosas, que cada persona podía sacar mil pesetas, que al desembarcar le serían cambiadas a la par por las Delegaciones de Euzkadi. De modo que se comprometían a dar a cambio de las mil pesetas mil francos. Pues bien, al llegar aquí los evacuados del vapor «Habana», a la Delegación de Euzkadi en Bayona, para efectuar el cambio que públicamente se les había prometido, se les dijo en aquella Delegación que solamente abonaban 70 francos por 100 pesetas, o sea, las mil pesetas se reducían a 700 francos. Pero aún hay más, y es que tampoco les cambiaban la totalidad de la suma, sino que únicamente les cambiaban una ter-

cera parte, alegando que no tenían de momento más fondos y que el resto se lo irían cambiando por etapas. Como se ve, no solo se comete la estafa del 30 por 100 en el cambio prometido, sino que es lo más probable que se consuma también la estafa de las dos terceras partes que, por falta de fondos, dejan retenidas.

NUEVAS COLISIONES EN LAS CALLES DE BILBAO

BAYONA.—Por conducto fidedigno se sabe que en Bilbao se han reproducido los incidentes, agravados esta vez por la indignación que ha producido entre los anarco-sindicalistas la constitución del nuevo Gobierno.

En un choque entre anarquistas, comunistas y separatistas ha habido cincuenta muertos y gran cantidad de heridos, cuyo número no ha sido todavía determinado exactamente.

LAS PERDIDAS DE LAS HORDAS DE AGUIRRE

PARÍS.—Por personas de destacada significación en el Frente popular francés y en la política de Bilbao, se sabe que las milicias rojo-separatistas de Vizcaya en estos últimos quince días han sufrido enormes pérdidas, tanto en hombres como en material.

Ha habido unidades marxistas que han quedado completamente diezmadas, y en junto, con los batallones menos castigados, se aproxima al cincuenta por ciento la pérdida de sus efectivos.

MOSCÚ ESTA SATISFECHO DEL «GOBIERNO»

SALAMANCA.—Moscú se declara satisfecho del Gabinete Negrín, y el Komintern considera que la situación actual es muy favorable para su acción.

Por de pronto, el nuevo Gobierno se ha comprometido a exterminar a los elementos anarquistas y sindicalistas, cuya desaparición, por motivos personales y políticos, es la mayor aspiración de Stalin para poder ser el dictador del mundo. Esto no lo podrá conseguir mientras existan organismos que le son hostiles como los trotskistas y los anarquistas.

SEGUN UNA EMISORA ROJA, DAROCA YA NO EXISTE

SARINENA.—La emisora de la C. N. T.-F. A. I. ha dedicado un buen rato a barbarizar acerca de la situación en Daroca, Carlina, Fuendetodos y el campo de Romanos en general.

Según el locutor, estos lugares apenas si conservan otra cosa que el nombre.

Es un botón de muestra esta falsedad, sin otro propósito que embauchar a los suyos, que cada vez lo van siendo menos.

Todos cuantos viajan por dichas localidades pueden apreciar en todo momento que en aquella zona, como en el resto de la España nacional, la vida se desenvuelve normalmente, sin que por un momento se haya turbado la tranquilidad.

LLAMAMIENTO A FILAS EN EUZKADI

PARÍS.—El Gobierno de Euzkadi ha llamado a filas a los individuos de los reemplazos de 1935, 1936 y 1937 del Ejército de tierra. También ha llamado a los individuos de los reemplazos de 1924, 1925 y 1926 de la Ma-

rina.

En la orden de incorporación se anuncia que de no presentarse los interesados en el plazo de tres días, incurrirán en las penas del Código de justicia militar.

El «Daily Mail» elogia al Generalísimo Franco

Los tropas victoriosas están a pocos kilómetros y sus cañones tienen el control del puerto.-Prolongar los vascos la resistencia sería una locura incalificable

LONDRES.—El «Daily Mail» publica un editorial en que afirma que ya no se interpone nada en la marcha sobre Bilbao de las fuerzas anticomunistas, con la sola excepción de la línea de defensas interiores. El general Franco continúa sus esfuerzos con el fin de lograr la pacífica rendición de la capital vasca y de evitar el ataque final a la ciudad. El general Franco se halla seguro de alcanzar su importante objetivo y mediante aquellos esfuerzos se atrae una gran simpatía mundial.

Las tropas nacionales han llegado a situarse a pocos kilómetros de Bilbao y sus cañones tienden el control del puerto. En tan angustiosas circunstancias, el general Franco ha ofrecido a los sitiados generosas condiciones para su rendición.

Es de desear que a la propuesta encaminada a ahorrar vidas y bienes no se oponga un odio irreducible. Los vascos aprisionados en el recinto de la ciudad deben saber que prolongar la resistencia significa únicamente el estéril derramamiento de sangre.

Es muy plausible el empeño del Generalísimo de humanizar la guerra española, persuadiendo a Bilbao de que continuar la lucha es una locura incalificable.

Una interesante información de "Le Jour"

Dos comandantes extranjeros que mandaron en las filas rojas y vuelven a su país, relatan las atrocidades y violencias que en la España marxista se cometen

PARÍS.—Acaban de llegar a Montpellier, huyendo de la España roja, los comandantes Lamm y Van de Borche, que hasta hace poco figuraban en el Ejército marxista español, ocupando puestos de mando en una de las brigadas internacionales. Un redactor del periódico parisino «Le Jour» se trasladó a Montpellier con objeto de celebrar una entrevista con dichos comandantes extranjeros, los cuales han contado verdaderas enormidades de lo que sucede en la España roja, de la que han salido saqueados.

Entre otras cosas han dicho: «Alistados voluntariamente en el frente de los gubernamentales españoles, queremos que el mundo sepa los hechos siguientes: No se nos ha pagado la soldada, se nos ha robado todo. Ejerciendo funciones de mando en el frente rojo hemos sido arbitrariamente detenidos, presos después cincuenta y cuatro días en Valencia, y finalmente expulsados, siendo escoltados por cuatro policías a Portbou. El diputado comunista André Marty reina en Albacete, donde ha organizado un campo de concentración de voluntarios.

Es un penal donde se somete, bajo pretexto de entrenamiento, a los desgraciados a trabajos forzados. El que no ejecuta rápidamente las órdenes de un guardia yugoslavo, armado de knut y de revólver, es azotado por este salvaje y muerto después. En la región de Valencia un jefe de milicianos, Antonio Chamorro Tornés, arranca a todos los culpados de fascismo millares de pesetas y los hace fusilar después. Se acerca a los cadáveres y a patadas arranca las piezas de oro de sus bocas. Hay algo más terrible. «L'Alianza Francesa» de Valencia ha sido transformada en cárcel. En ella se hallan presos 300 franceses y 100 belgas, sin motivo que lo justifique, algunos desde hace muchos meses. Dos oficiales superiores franceses, el coronel Vincent y el teniente coronel Thaelmann, al servicio de los gubernamentales españoles, han desaparecido. No se sabe si están presos o han sido fusilados».

La situación anárquica de Barcelona

La F. A. I. y la C. N. T. dicen que la Generalidad es traidora al pueblo, y que ellos no servirán las ambiciones burguesas de los fantoches consejeros, a los que barrerán. Un llamamiento de los anarquistas que inquieta a los Gobiernos de Cataluña y Valencia

Las consejerías, vendiendo la sangre de sus camaradas.

BARCELONA.—La emisora anarquista de esta ciudad lanzó anoche la siguiente convocatoria:

«Se convoca a todos los camaradas del ramo de construcción que quieran cooperar a los trabajos de fortificación que se realizan en Hijar, así como a los que sin pertenecer a dicha profesión quieran tomar parte en dichos trabajos, para que se presenten en Obras públicas y Fortificaciones, al objeto de salir con urgencia para dicho pueblo».

Esta nota, radiada por la emisora anarquista, ha causado gran inquietud en los medios marxistas y en la Generalidad. En unos y en otra se estima que se trata de un llamamiento para provocar desórdenes y conflictos. El hecho ha sido puesto en conocimiento del general Pozas y del delegado de Orden público del comité rojo de Valencia.

VALLADOLID AL DIA

Resumen del domingo

Un excelente día de primavera—ya era hora—nos disfrutamos los vallisoletanos ayer. Sol espléndido y temperatura excelente, gratisima, con calor en las horas centrales del día, y luego una noche de clara luna y ambiente agradable, propio de la estación en que nos hallamos.

A tono con el tiempo, y salvo la prudente actitud del público, al guardar las precauciones debidas ante las señales de alarma, frente a las posibles y bárbaras incursiones de aviones rojos, el día discurrió tranquilo, sin ocurrir nada digno de especial mención. Concurrencia numerosa en los templos para cumplir el deber dominical; luego, paseo animadísimo en la calle de Santiago, donde lucen las gentiles muchachas su palmito...

Se celebró el correspondiente partido de fútbol, que resultó entretenido.

En los jardines y paseos públicos, así como en las afueras de la capital muchísimo público, para disfrutar de la excelente temperatura.

En los centros oficiales, carenacía total de noticias.

Los cafés y cines con mucho público.

Y no dió más de sí que destinar de esta última jornada dominical de Mayo florido y hermoso.

ESPECTACULOS

ZORRILLA (TEL. 1.530)

Hoy, tarde, de 3'30 a 7 (butaca, 0'60); vermut, 7'30, y noche, 10'30 (butaca, 1'0). «Noche de redada», por Annabella y Albert Prejean.

CAPITOL CINEMA (TEL. 1.644)

Hoy, continua de 5 a 9'30. Programa doble, «Charlie Chan en Shanghai», en español, y «A mí me gusta así». Butaca, 0'50.

CINEMA COCA

Hoy, reestreno del emocionante drama policiaco, «Amenaza», por Gertrude Michael. Como complemento se proyectará el número uno del «Diario relámpago», Ufa, con el gráfico y escenas de la actual guerra española, viéndose en primer plano el heroico grupo de los salvadores de la nueva España, los gloriosos generales Franco, Queipo de Llano y Mola. Secciones a las 7'30 y 10'30. Butaca, una peseta.

DE INTERES PARA LOS EMPRESARIOS DE CINES Y TEATROS

Para dar cumplimiento a lo dispuesto por el excelentísimo señor delegado para Prensa y Propaganda, que en todos los cines y teatros se proyecte un retrato del generalísimo de los aprobados por el Cuartel general, «PÚBLICIDAD HERNANDEZ», empresa anunciadora de VALLADOLID, se complace en ofrecer, para entregar en el acto y enviar rápidamente a todas las ciudades y pueblos, diapositivas especiales, conforme a la mencionada disposición.

Gobierno general

ASCENSOS REGLAMENTARIOS EN EL CUERPO DE INVESTIGACION Y VIGILANCIA DE LA PLANTILLA DE VALLADOLID

El señor gobernador general ha aprobado la correspondiente propuesta hecha por el señor jefe superior de Policía, del movimiento de escalas en el Cuerpo de Investigación y Vigilancia por vacantes naturales y turnos reglamentarios, y en virtud de lo cual pasan a comisario de tercera clase el inspector de primera don Antonio Morera Cerdán; a inspectores de primera clase los de segunda don Aurelio Abia García y don Nicolás Martín Gómez; a inspectores de segunda clase los agentes de primera clase don Víctor Caudeville Gorriño, don Casimiro E. Pérez Carretero y don Eduardo Quintela Bóveda, y a agentes de primera clase los de segunda don Adolfo Cristóbal Franco, don Gregorio Cebeira Ruiz y don Benito Ramos Cabello, todos ellos de la plantilla de Valladolid.

Con tal motivo reciben muchas enhorabuenas, a las que une la suya la HOJA OFICIAL DEL LUNES.

Gobierno civil

SIN NOTICIAS

El gobernador civil señor Aspe, por conducto del capitán señor Alvaro, de su Secretaría militar, manifestó ayer tarde al redactor de la HOJA OFICIAL DEL LUNES que hace la información en dicho Centro oficial, que no tenía ninguna noticia de interés que comunicar a la Prensa.

Comisaría de Vigilancia

IMPOSICION DE MULTAS

Por el señor gobernador civil han sido impuestas, por motivos que se detallan, las siguientes multas:

A doña Agapita Martín Martín y a doña Felisa Martín Cobos, 50 pesetas a cada una por hacer objeto de malos tratos, de palabra, a las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. postulantes el pasado sábado; a don Teodoro Lazo Lecherín, 150 pesetas, por maltratar a diversas personas y hacer alarde de extremismo izquierdista, y a don Baldomero San José, 100 pesetas, por idéntica causa.

CINTURONES DE CUERO PARA SEÑORA CASA VIRTO

Duque de la Victoria, número 21

Plisados y vainicas

Imprenta Castellana
VALLADOLID

El día religioso

LA FIESTA DE AYER
Celebró ayer la Iglesia la fiesta de la Santísima Trinidad, una de las principales solemnidades del culto cristiano, y con la que termina el llamado «tiempo pascual».

En nuestra ciudad revistió los caracteres de fiesta de primera clase. Muy concurridos los templos desde primera hora de la mañana.

Por la tarde, el simpático ejercicio de las Flores de Mayo en todas las iglesias, muy concurridas también.

De Telégrafos

Telegramas detenidos en Valladolid:

De Las Palmas, para Rodríguez Paniagua, sin señas, insuficiente; de Segovia, para Barrio, Salvador, 7, desconocido; de Vigo, para Davillalobos, sin señas, insuficiente; de Fuentesaúco, para Hernández Disco, Pi y Margall, 88, desconocido; de Salamanca, para Angel Medranda, hotel Imperial, ausente; de Leganés, para Antonio Muñoz, Conde Ansúrez, desconocido; de Zaragoza, para José Gil, fonda de la estación, desconocido.

NOTICIAS

En la fachada del convento de las monjas de la Penitencia (Campillo), que gustosamente han accedido a ello por su significación patriótica, han sido colocados unos grandes carteles alegóricos del glorioso alzamiento nacional, desatando uno de la silueta del Generalísimo Franco, esmerada obra del artista local Ramón Fernández «R. F. A.», que con tal motivo recibe muchas felicitaciones de sus amistades.

RADIO

Modelos 1937
Todas marcas,
Todas ondas,
Todas corrientes.

BATTANER

Gral. Mola, 6

Anuncios económicos

CARNES finas y frescas, limpia y garantía. Casa F. Vergara, paseo de Zorrilla, 27.

«LA ROSALEDA», droguería y perfumería. Inmenso surtido en colonias a granel, artículos de limpieza. «La Rosaleda», plaza de Cánovas del Castillo, 22; teléfono 2.576.

FELIPE GIRALDA, sastre militar y paisano; hechuras de señoras, de sastre. San Martín, número 27.

CONFECION y reparación de cerraduras y llaves de todas clases. Guerra, único en Valladolid. Doctor Cazalla, 1.

OVIDOS «Vulcano». Fábrica recientemente instalada en esta capital, arden muy bien, no se pegan, tienen muchas calorías, fabricados con excelente carbón de mina propia; pidálos a su carbonero, y si éste no puede servírselos, llame al teléfono 16-17, y yo me encargaré de que inmediatamente sea usted servido de estos ovidos, así como de cualquier clase de carbón que necesite, todo a precios convenientes; si prueba los ovidos «Vulcano» no volverá a consumir otros, son los mejores. Manuel Rodríguez Martín, calle de Diez y Rodríguez, 5; teléfono 16-17, fábrica de ovidos y almacén de carbones.

PELUQUEROS. Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa, Rentería (Guipúzcoa). (P. H.)

Los deportes

AYER EMPATARON, A DOS TANTOS, EL SPOR-

TING Y EL UNION DE-

PORTIVO

Como preveíamos, resultó muy interesante el partido que ayer tarde jugaron, en el campo del Paseo de Zorrilla, los equipos del Sporting y el Unión. Con gran codicia los jugadores de este último equipo llevaron todo el partido a gran tren. El Sporting flojeó, debido a la ineffectiva de su medio centro Miguel, que, a pesar de que en anteriores partidos ha demostrado su buena clase, ayer estaba completamente anulado. Solamente cuando cambió de puesto, se vió presionar a los del Sporting.

En el primer tiempo marcó De la Llana el primero para el Unión, y en el segundo tiempo se marcaron tres tantos, siendo obra de Vallejo y Cordovilla los del Sporting, y por el Unión su extremo izquierdo Rafael.

Arbitró Cartagena, bien.

Los equipos se alinearon así: Sporting: Ilundain; Morte, Julián; Barriuso, Miguel, Braulio; Santo Tomás, Cordovilla, Vallejo, Cimiano y Julio.

Unión: Medina; Luis, Agapito; Catalá, Benavente, Archeli; Curra, Montequil, De la Llana, Arroyo y Rafael.

Notas necrológicas

Ha producido unánime y sincero sentimiento en nuestra ciudad la muerte de la gentil señorita María Teresa Rodríguez Villanueva, que por sus virtudes y bondadoso trato gozaba de merecidas simpatías entre sus numerosas amistades.

Así lo demostró el acto del entierro que se efectuó ayer mañana, constituyendo elocuente manifestación de duelo.

Y hoy por la mañana se celebrará solemne funeral por su alma en la iglesia de San Ildefonso.

Por tan sensible pérdida enviamos nuestro pésame muy cordial a toda la distinguida familia doliente, y especialmente a sus padres don Santos Rodríguez Pardo—propietario e industrial vallisoletano, que por su caballerosidad, inteligencia y bondad de bien goza de merecido prestigio—y doña Teresa Villanueva, a los hermanos y a sus tíos.

DISPOSICIONES OFICIALES

INCLUSIONES EN LA CARRETERA DIPLOMATICA

El «Boletín Oficial del Estado» número 214 publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Por decreto del Gobierno del Estado se dispone sean incluidos en el escalafón activo de la carretera diplomática el señor embajador don Bernardo Almeida y Herreros, el ministro plenipotenciario de primera clase don Vicente González Arnao y Aznar de la Torre y los secretarios de Embajada don José María Garay y Garay, don José de Aragón y Carrillo de Albornoz y don César de Aragón y Carrillo de Albornoz.

LAS PENSIONES DE MILITARES RETIRADOS Y REINGRESADOS QUE MUERAN EN SERVICIO

Otro decreto del Gobierno del Estado resuelve que los generales, jefes, oficiales, suboficiales y clases de tropa que, hallándose en situación de retirados, encontraran la muerte en cualquiera de las circunstancias que prevee el artículo 76 del vigente Estatuto de Clases Pasivas, motivarán en concepto de pensión la correspondiente al empleo que hubiesen alcanzado hasta el día del óbito, caso de reingreso.

SEPARACIONES DEFINITIVAS DE DIVERSOS FUNCIONARIOS

—Ordenes de la Presidencia

La desvergüenza tras la cobardía

Son la característica de la Aviación roja, que lanza bombas y causa víctimas inocentes en las ciudades de retaguardia, como la nuestra

Las emisoras rojas que, como se sabe, cultivan la falacia y el embuste para seguir manteniendo la ficción con que encubren sus constantes derrotas y la ineffectiva en todos los órdenes de sus éxitos populares, decían anteayer y ayer que la aviación republicana—será la de algunos de los países extranjeros que tienen a su servicio—había bombardeado objetivos militares, como la estación de Valladolid, pues «nuestros aviadores—decían aquellos locutores rojos—no quieren bombardear nunca a la población civil».

Como podrán ver los vallisoletanos, el cinismo y la desvergüenza de esos criminales aviadores rojos es tan grande como su cobardía.

Lector: ¿Prestas la debida atención y auxilio a los heridos de guerra? Medita y obra en consecuencia. Porque el patriotismo verdadero exige que dándose cuenta de cuanto debemos a los soldados que defienden la causa de nuestra España, al caer heridos y hallarse hospitalizados, se les asista, auxilie y acompañe, con la mayor atención y asiduidad, en los Hospitales, llevándoles obsequios, regalos, libros, tabaco, etc. Pero todo ello con verdadero espíritu, mostrándoles una sincera solidaridad y cumpliendo así el deber de hacerles más grata y llevadera su situación :

Sucesos locales

HERIDO
En la Casa de socorro ha sido curado Julio García Alvarez, de 19 años, con domicilio en Gabiñondo, 9, de una herida punzante en la región plantar derecha, de carácter leve, que se causó cuando realizaba trabajos de desescombro.

En beneficio de sus intereses haga sus compras en los ALMACENES La Esmeralda y San Luis

El general Queipo de Llano ante el micrófono

SU INTERESANTE CHARLA DE ANOCHE

Buenas noches, señores—comenzó diciendo el general.

Hablabía anoché del fracaso que había tenido el seráfico Fernando de los Ríos en una Universidad donde hay hombres inteligentes; pero parece ser que no ha fracasado en todas partes, pues ha encontrado el apoyo de un periódico comunista.

LA PROPOSICIÓN DE UN SENADOR NORTEAMERICANO

Se refirió después el general a lo que ocurre en los Estados Unidos, donde cartas dirigidas a particulares son intervenidas. Yo creí que no ocurría más que en Francia, porque esto es un claro síntoma de la libertad; pero, por lo mismo, también en Norteamérica falta esa libertad de que alardean, por lo menos entre los marxistas. Ya irá sabiendo la humanidad entera qué clase de libertad proponen: la tiranía de la barbarie, de la ignorancia y del salvajismo.

Un senador ha llevado al Senado una proposición pidiendo que se expulse del país a los señores García y Díaz, que son simpatizantes con el Gobierno Franco, y que llevan treinta años en el país y no se han hecho americanos. Sin duda es un delito no renegar de su patria. Yo creo que hacen bien, porque yo, con ser Norteamérica tan moderno y tan rico, no cambiaría mi nacionalidad por la de los norteamericanos, por nada del mundo. No cambiaría la espiritualidad y el tradicionalismo de mi patria por esos rasqueros.

Yo creí—vuelvo a decir—que eso solo ocurría en un país «tan democrático» como Francia, donde recuerdo que había, no hace mucho tiempo, obreros españoles trabajando en talleres y fábricas y se les puso en la disyuntiva de hacerse franceses o abandonar el país.

Y ese senador no se ha limitado a eso, sino que a la Casa de España se la culpa de tener simpatías por el general Franco. ¡Claro! Cómo tienen que sentir los hombres de honor, porque solo los idiotas, los cínicos y los bandoleros pueden tener simpatía con ese Gobierno que protege a todas las partidas de bandoleros...

Yo podía rebuscar en mis archivos testimonios que traer aquí para que se convenciesen esos señores de los Estados Unidos, pero me voy a limitar a leer una carta que he recibido, copia, mejor dicho, de una carta que un señor, indignado por lo que ha visto en la zona roja, ha dirigido al deán de Canterbury.

UNA CARTA AL DEAN DE CANTERBURY

En esta carta, que el general leyó, se pinta la situación del pueblo de Guareña y se detallan los crímenes cometidos por los rojos; también se habla de la situación de Valencia y de los asesinatos cometidos en el pueblo de Motril. Estos cargos—dijo el general—se podían comprobar facilísimamente y, en cambio, se abstienen de esto y miran con simpatía a esos canallas.

Esos anglicanos, esos ingleses y esos franceses podrán comprobar un día, además de por los datos contenidos en esos libros publicados por el Gabinete civil, toda la historia de los crímenes cometidos por los rojos. Lo que refiere en su carta ese señor no son más que unos botones de muestra.

Ya no merece la pena de hablar de las mentiras de los rojos, porque he comprobado que eso es lo normal. Como ustedes saben, nuestras tropas avanzaron ayer diez kilómetros por la carretera de Ochandiano a Bilbao; bien, pues ellos dicen que nos contuvieron.

Una interferencia impidió oír al general durante unos minutos. Cuando se reanudó la audición, se refería a que hay quien desconoce lo que es la guerra de montaña, cuando se habla que nuestras tropas avanzan lentamente. El avance que están haciendo en Vizcaya las tropas del Ejército del Norte es admirable.

Aludió después a las noticias de Radio Madrid, que dicen: «En la España antifascista reina el orden y la disciplina. ¡Fijarse bien! Existe la tranquilidad que da la convicción en el definitivo triunfo final, que no se hará esperar». Siéntate, Radio Madrid, que de tanto esperar se te van a entumecer las patas.

LAS INFAMIAS DE LOS ROJOS

Dice también que en la zona roja todos los elementos de derechas son tratados con solicitud y esmero. ¡Qué infames! Y persiguen a todos, villana y criminalmente, y sobre todo a las familias.

Como le pasa a una pobre hermana mía, que no tenía la menor idea de mi intervención en el movimiento y está presa en Valencia, después de haber sido objeto de las mayores vejaciones. Y no se ha podido conseguir su libertad, ni aun tratando de hacer el canje con otros prisioneros.

También están en este caso las familias de los generales Cabanella y Aranda. Y aquí, en cambio, en la zona blanca, se respeta a las mujeres y a los hijos de muchos rojos que se marcharon a combatiernos al campo enemigo. Y eso debe terminar, y yo voy a proponer al Gobierno que la manutención de esas familias no gravite sobre los bolsillos de las derechas, y voy a pedir que se les ponga en la zona roja, para que esos milicianos que luchan contra nosotros se hagan cargo de ellas. Y a ver si esos canallas hacen lo mismo con nuestras familias, pero no lo harán...

Sigue la radio de Madrid diciendo que hemos asesinado al doctor Gálvez, y van dos veces!, y yo he tenido la satisfacción el otro día de tenerle en mi despacho, y al decirle lo que contaban las radios rojas, él, con esa bondad suya, hizo un gesto y una sonrisa, y no pronunció ni una palabra de condenación.

Yo, don José, le felicito a usted con toda mi alma por haber tenido la satisfacción de abrazar a su hija, que ha sufrido un enorme cautiverio en poder de los rojos, y que ahora, gracias a Dios, ya está entre nosotros!

UNA DISPOSICIÓN GRACIOSA

Otra noticia tiene más gracia. Se trata de que en la «Gaceta» ha aparecido una disposición admitiendo la dimisión a los gobernadores de Ciudad Real, Guadalajara y Málaga, y Málaga, así, silabeando, para nombrar otros que no sean afectos al Camallero. Supongo que eso del nombramiento de gobernador de Málaga será un gran enclufe, aunque creo también que aunque cobre tendrá que dar la mitad al que ha intervenido para que le nombrén. ¡Prácticas marxistas!

LA CARTA DE UN MUACHACHO PATRIOTA

Tengo a la vista una carta de un padre que me dice que por temer un modesto comercio de bebidas y cuatro hijos en el frente, con arreglo a lo dispuesto por el Generalísimo, había escrito a un hijo diciéndole que le iban a reclamar. Y ese hijo le escribe diciéndole que no ganan esa tontería de pedir sus certificados, porque él está muy satisfecho en el frente de Madrid, y su hermano Diego es nuevo, y lo que se necesitan en esta guerra son veteranos. Arrégalo—dice—para que se quede ahí mi hermano Diego.

Y yo digo, ¿con este espíritu en los frentes, se puede dudar de quién va a ganar la guerra?

Se refirió después el general a las operaciones del día de hoy, que se detallan en el parte oficial, y después de anunciar que, como domingo, no había lista de donativos, se despidió de los radioyentes.

LA MANIOBRA INTERVENCIÓNISTA DEL GOBIERNO ROJO Y SUS COMPLICES ESTÁ YA DESBARATADA Y EN FRACASO.

LA ESPAÑA DE FRANCO NO ADMITE PACTOS NI COMPONENDAS.

SOLO ACEPTE UNA SOLUCIÓN: GUERRA HASTA LA VICTORIA.

Dice «Le Journal de Géneve»

Que en breve estallarán en la España roja, acontecimientos sanguinarios como los pasados de Barcelona

«Le Journal de Géneve» pronostica para plazo breve en toda la España roja acontecimientos del tipo de los que ensangrentaron Barcelona la primera semana de Mayo. La batalla entre comunistas y anarquistas no se hará esperar. Los comunistas se han hecho con las grandes palancas del mando. Es posible que se instaure en el agro el régimen Kolkhogiano. Y a todo ello trata de darle una fachada moderada a gusto de la opinión británica. Pero se trata solo de una fachada; la realidad es la de una dictadura comunista camuflada.

En la España roja son desplazados de las funciones gubernamentales los sindicatos obreros para encumbrarse en el Poder los representantes de los viejos partidos políticos. En la España de Franco, los partidos políticos son disueltos y los trabajadores incorporados con rango al Estado nacional-sindicalista.

Impresiones del frente de Madrid

Desde la Ciudad Universitaria.—Inactividad enemiga.—Su desaliento le confirman los milicianos que se pasan

FRENTE DE MADRID.—Ayer he contemplado Madrid desde el observatorio de la Ciudad Universitaria.

Amaneció un día suave y claro. A poco, comenzaron a funcionar los morteros y las ametralladoras.

La Artillería ha destruido trincheras y posiciones. Otras baterías han disuelto concentraciones y obligado a suspender las operaciones de municiónamiento.

La Artillería roja, tan silenciosa estuvo, que parecía haber sido trasladada a otros lugares.

A media mañana, nuestros cañones han reanudado sus disparos con magnífica precisión, disolviendo eficazmente algunas concentraciones enemigas.

En amplias zonas del frente pudo apreciarse la quietud, y cada día se acentúa el contraste del desaliento de los rojos con la persuasión, entre nuestros combatientes, de que

la fuerza de la guerra y la razón están de nuestra parte. Antes, cuantas veces intentábamos hacer funcionar nuestros altavoces, surgía la algarabía de los energúmenos marxistas que impedían la audición. En cambio, desde hace unos días, se puede observar un silencio que no deja de ser significativo.

Uno de los milicianos pasados a nuestras filas en la noche última, decía que lo único que creen es que nosotros tardaremos en entrar en Madrid, no porque lo intentemos y no lo consigamos, sino porque suponen que no atacaremos todavía.

El consuelo no puede ser más pobre. Están convencidos de que entraremos cuando nos lo propongamos.

Ayer tuvimos ocasión de saludar a uno de nuestros generales. Nos dijo que todos los días se pasan muchos milicianos a nuestras líneas.

Con gran entusiasmo son despedidos en Hungría los reyes de Italia
Comunicado oficial de la entrevista Ciano-Daranyi

BUDAPEST.—Los soberanos de Italia, la princesa María y el ministro de Negocios Extranjeros de aquel país, conde Ciano, y los regentes de Hungría, han asistido a una carrera de caballos celebrada en el Hipódromo y, a las siete de la tarde, los augustos visitantes han partido para Italia. El cortejo que se formó en el Palacio real estaba constituido por coches de gala, tirados cada uno por cinco caballos blancos. Las tropas cubrieron la carrera hasta la estación del ferrocarril y todas las calles por donde pasó el cortejo estaban engalanadas. Numeroso gentío presenció el paso de las carrozas desde balcones, azoteas y desde las aceras y a cada instante se produjeron manifestaciones entusiastas, con vivas a Italia, a sus soberanos y al Duce.

En la estación rindió honores una compañía con bandera y música. En los andenes despidió a los reales visitantes el regente de Hungría, almirante Horthy, y su esposa, y los ministros de Alemania, Austria, Yugoslavia e Italia, y el Gobierno húngaro en pleno, además de otras personalidades. A las siete de la tarde partió el tren real. Una banda militar interpretó el Himno real italiano y a lo lejos los cañones dispararon doce salvadas.

BUDAPEST.—Se ha dado a la publicidad un comunicado oficial sobre las entrevistas celebradas por el ministro de Negocios extranjeros de Italia, conde Ciano, con el presidente del Gobierno húngaro, Daranyi, y el titular de la misma cartera en el Gabinete húngaro, Kanya. En él se dice que las conversaciones entre dichos estadistas, que han discutido todas las cuestiones de actualidad, particularmente las de carácter económico y político en Europa central, han puesto de relieve una identidad de apreciaciones entre ambas partes y la exteriorización de los propósitos de seguir ambas partes una línea común.

ROMA.—Con motivo de su estancia en Hungría, el rey Víctor Manuel ha concedido diversas condecoraciones.

Pozas dice que atacará Puigcerdá

LOS ANARQUISTAS HAN CONSTRUIDO IMPORTANTE RED DE FORTIFICACIONES Y DISPONEN DE CAÑONES

PARÍS.—Se confirma que el general Pozas ha decidido dirigir un ataque contra Puigcerdá. Los anarquistas han construido alrededor de esta ciudad una importante red de fortificaciones; hay unos 800 individuos, y disponen de ametralladoras y de algunos cañones.

LOS TOROS

LA CORRIDA DE AYER EN VITORIA

VITORIA.—Se ha celebrado la ansiada corrida a beneficio de la Junta Carlista de Guerra. Entrada magnífica. Presidente bellísimo señoritas. La plaza estaba artísticamente adornada.

Rafael Ortega, de Sevilla, escuchó aplausos por su voluntad. Ruiz Díez, un muchacho «requeté», que consiguió evadirse de Bilbao después de grandes trabajos y penalidades, hace próximamente mes y medio, y que actualmente está luchando en primera línea como artillero, en el frente de Ochandiano, se lució con capote y muleta, estando certero con el pincho. Fué ovacionado, concediéndosele las orejas de sus dos toros.

Juanito Belmonte, cortó igualmente orejas, siendo ovacionado con entusiasmo.

Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad a los traidores.